

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh pendapatan, pola konsumsi, dan perilaku hutang terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Gampeng Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dari bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji f yang menyatakan bahwa secara bersama-sama atau simultan variabel pendapatan, pola konsumsi, dan perilaku hutang berpengaruh signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Gampeng Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri. Artinya jika pendapatan masyarakat meningkat dan pola konsumsi semakin beragam serta masyarakat dapat melakukan pengelolaan hutang dengan baik maka kesejahteraan masyarakat akan meningkat.
2. Berdasarkan hasil uji t terkait pengaruh variabel pendapatan (X_1) terdapat pengaruh signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Gampeng Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri. Artinya bahwa semakin banyak pendapatan yang diterima masyarakat maka kesejahteraan masyarakat juga akan meningkat.

3. Berdasarkan hasil uji t terkait pengaruh variabel pola konsumsi (X_2) terdapat pengaruh signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Gampeng Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri. Artinya bahwa semakin meningkatnya konsumsi yang dilakukan masyarakat baik dalam bidang pangan ataupun non pangan maka kesejahteraan masyarakat juga akan meningkat.
4. Berdasarkan hasil uji t variabel perilaku hutang (X_3) tidak terdapat pengaruh signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Gampeng Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri. Artinya bahwa perilaku hutang yang dilakukan masyarakat tidak mempengaruhi kesejahteraan masyarakat.

B. Saran

1. Bagi UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung

Hasil penelitian ini diharapkan mampu menambah keilmuan ekonomi dalam bidang kesejahteraan masyarakat dimana masyarakat dalam kehidupan sehari-hari mampu memenuhi kebutuhan pokok terutama dalam pemenuhan konsumsi berdasarkan pendapatan yang diterima dan kebutuhan sosial dilingkungan masyarakat yang dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Namun peneliti menyadari masih banyaknya kekurangan dalam penelitian yang dilakukan peneliti sehingga diharapkan adanya penelitian selanjutnya yang membahas lebih mendalam agar hasil penelitian yang ditemukan dapat sesuai dengan kondisi yang sebenarnya.

2. Bagi Pemerintah Desa Gampeng

Untuk aparat pemerintah Desa Gampeng, hendaknya mengembangkan pemanfaatan potensi yang ada di Desa Gampeng supaya masyarakat yang berpendapatan rendah dapat terbantu dengan adanya pengembangan potensi yang dimiliki Desa Gampeng sehingga masyarakat dapat mencukupi kebutuhan konsumsi, selain itu adanya program sembako yang diberikan setiap bulan diharapkan penyaluran bantuan tepat sasaran agar kebutuhan masyarakat dapat terpenuhi dengan baik yang menyebabkan kesejahteraan masyarakat ikut meningkat.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Peneliti menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam proses penelitian baik berupa data maupun cara pemaparan dan hasil analisis penelitian. Sehingga diharapkan pada penelitian selanjutnya untuk menambahkan jumlah responden agar hasil penelitian lebih baik, serta menambahkan variabel yang terbaru berdasarkan hasil observasi yang lebih mendalam di lokasi yang akan dijadikan penelitian.